

# ENFERMERÍA

# 350 NUEVOS PROFESIONALES



Se realizó el segundo acto de colocación de la Escuela de Enfermería de la Universidad ISALUD, que junto con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad (Fatsa), promueve la capacitación de los auxiliares de enfermería con el objetivo de cubrir una de las principales demandas en el área de la salud.



*De izq. a der.: Carlos Garavelli, rector de la Universidad ISALUD; Alejandro Collia, ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires; Ginés González García, rector honorario de la Universidad ISALUD y embajador argentino en Chile; Alberto Sileoni, ministro de Educación de la Nación; Juan Luis Manzur, ministro de Salud de la Nación; Carlos West Ocampo, secretario general de la Fatsa; Héctor Daer, secretario general de la ATSA Buenos Aires; y Gabriela Felippa, directora de la Carrera.*

Más de 350 alumnos de la carrera de Enfermería y la Licenciatura en Enfermería de la Universidad ISALUD recibieron sus diplomas, luego de haber aprobado el plan académico que mediante un acuerdo con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad (Fatsa) se lleva adelante con el objetivo de capacitar, formar y actualizar los recursos humanos que se desempeñan en el sector de la salud.

En este segundo acto de colación –el año pasado egresaron 132 enfermeros de la primera promoción– que se realizó en el Teatro Metropolitano estuvieron presentes las máximas autoridades nacionales y provinciales de la salud y la educación, los referentes principales del gremio y autoridades académicas. Este gran proyecto de formación profesional no se detiene e incorporará a partir de 2013 la especialización en Enfermería en Cuidados Críticos del Adulto y el Anciano para los licenciados en Enfermería.

El rector de la Universidad ISALUD, Carlos Garavelli subrayó el esfuerzo de los graduados por obtener esta diplomatura, “sin abandonar sus responsabilidades familiares y laborales”, y por haber aceptado el

desafío de aspirar a un título “sin perder rigurosidad académica”. Por su parte, el ministro de Educación de la Nación, Alberto Sileoni expresó su felicidad por acompañar a las autoridades académicas “en un momento del país que está ampliando sus posibilidades de derechos, que ejerce la salud y la educación en mejores condiciones”.

El ministro de Salud de la Nación, Juan Luis Manzur –quien compartió el estrado con el ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires, Alejandro Collia– acercó al encuentro el saludo de la presidenta Cristina Fernández de Kirchner, para con los egresados “por cumplir con su vocación”. En relación a la participación del Estado, el ministro señaló que “se está haciendo una inversión enorme en materia de salud, en equipamiento, en infraestructura, en construir hospitales, pero esto no sirve de nada si no tenemos a la gente, a los enfermeros en este caso que son los que le dan vida, le ponen el alma y el corazón a todas estas estructuras”.

Tanto el secretario general de la Fatsa, Carlos West Ocampo, como el secretario general de la ATSA Buenos Aires, Héctor Daer, ponderaron ese

valor agregado de los trabajadores, “al incorporar un conocimiento que las injusticias de la vida impidieron en su momento”. Además, West Ocampo señaló que “se necesitan más enfermeros jerarquizados académicamente y también con una clara significación de lo que es su tarea como trabajadores”.

Al cierre de las exposiciones y antes de la jura de los egresados y la entrega de diplomas, el rector honorario de la Universidad ISALUD y embajador argentino en Chile, Ginés González García, destacó que tanto para el área de la salud como de la sanidad “se necesitan personas y cada vez más capacitadas, porque el conocimiento no tiene edad y en salud somos gente que atendemos gente, y eso no tiene reemplazo por ninguna herramienta tecnológica”.

La concreción de este proyecto académico es un gusto grande que tiene a la Universidad ISALUD como su principal motor junto a los trabajadores de la salud agrupados en la Fatsa. En ese sentido, el embajador puntualizó: “Créanme que todo lo que uno haga siempre va a estar con los trabajadores y nunca contra los trabajadores y eso es un hecho central de nuestra gestión. Argen-



tina tiene una necesidad imperiosa de tener más y mejores enfermeros y la forma como lo estamos haciendo, atendiendo su geografía, su llegada en todo el país, nos hace pensar que estamos aportando nuestro granito de arena a la construcción de la Nación”.

La directora de la Carrera, Lic. Gabriela Felippa, se mostró muy emocionada en la jura de la nueva promoción: “Hemos caminado juntos, aprendiendo el significado de la palabra solidaridad, siempre extendiéndonos la mano el uno con el otro, profesores, familiares, coordinadores, para no perder el rumbo. El compromiso de la Universidad y el Sindicato no son palabras vacías, ellos tomaron el desafío y lo lograron. Como dice el poeta de vez en cuando la vida afina con el pincel, se nos eriza la piel y nos faltan las palabras. Y todo esto me llega al

corazón porque soy enfermera por vocación”.

Con un promedio de 9,48, María Gabriela Fernández, de ATSA Zona Sur, fue la abanderada del acto de colación. “Empecé en 2009 sin saber si iba a llegar porque fue difícil. Yo soy auxiliar de enfermería desde 1995 y había cosas que hacía sin saber por qué, y esta carrera me ayudó a afianzar los conocimientos. Es una emoción muy grande la que siento hoy porque había quedado embarazada y tuve que abandonar la carrera, que me había quedado pendiente. Mientras cursaba la carrera mi marido que trabaja de noche cuidaba a la nena. Para los finales me levantaba a las 3 de la mañana y a las 7 me iba a trabajar. Hoy mi hija Agustina tiene 7 años y ella, con mi marido Juan Carlos, lo mismo que ISALUD y el sindicato hicieron posible que tenga este título”. 

## Formación en Enfermería en Bahía Blanca

En agosto, el vicerrector de nuestra Universidad, Lic. Eugenio Zanarini, inauguró una nueva sede de formación de Enfermeros Universitarios en la ciudad bonaerense de Bahía Blanca. Enmarcada en el acuerdo de capacitación conjunta, desarrollado con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad Argentina (Fatsa), ISALUD inició la nivelación de 80 auxiliares de enfermería que actualmente trabajan en hospitales públicos, clínicas privadas, salas médicas y geriátricos de la localidad.

## Voces de graduados

**María Gabriela Fernández, mejor promedio de la promoción:** “Para los finales me levantaba a las 3 de la mañana y a las 7 me iba a trabajar”.

**Gemina Bugallo, segunda escolta:** “Empezar de grande cuando ya se habían dejado los libros es un orgullo enorme”.

**Débora Raquel Ferreyra, primera escolta:** “Uno aprende a superarse, eso es lo lindo que te deja haber vivido una experiencia tan intensa”.

**Alicia Navarro:** “La flexibilidad horaria fue clave porque de otra manera no hubiese podido hacer la carrera, estoy muy agradecida a ISALUD y a nuestra obra social que nos ayudó”.

**Nelson Rafael Muñoz Romero:** “Yo hice la licenciatura en Enfermería y la facilidad de horarios me ayudó mucho; en la filial de Avellaneda, pusieron la mejor predisposición para que terminara la carrera”.

**María Zulema Villarreal:** “Este momento es emocionante y le agradezco al sindicato Zona Sur de Banfield, que nos diera esta posibilidad de ser enfermeras profesionales ya siendo personas grandes”.

**Cristina Barrios:** “Es una asignatura pendiente cumplida”.

**Fabiana Barrios:** “Tengo familia, dos hijos, concilié horarios, esfuerzos y la verdad fue una experiencia única”.

**Mónica Baruch:** “Agradezco al sindicato de la sanidad, de Banfield Zona Sur, porque después de tantos años, y a las corridas, viajando de Tristán Suárez a Banfield, pude cumplir con un sueño pendiente”.

**Analía Grisolio:** “Fue aprender a organizarse con la familia, el trabajo, encaminarse con los dos chicos grandes, ya soy abuela, costó la decisión pero una vez que una se decide es más fácil”.

**Teresa Blanco:** “Me siento feliz por llegar a lo deseado y no fue difícil porque la familia respondió un montón, de lo contrario no estaría aquí”.